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Sitzungsprotokoll der 2. ordentlichen Sitzung der 
Universitätsvertretung der HTU Graz im Sommersemester 
2024/25 am 17. Juni 2025 
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1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch Martin Heider. 

 

Beginn der Sitzung um: 17:30 Uhr 
 

Es wurde ordnungsgemäß eingeladen. 
 

Feststellung der Anwesenheit: im HS i9 
 

Name Ständige Ersatzperson Fraktion 
Anwesend / 
Stimmübertragung 

Martin Heider Julian Verdel Fachschaftsliste Anwesend 

Yuliya Orel Martin Rabensteiner Fachschaftsliste Anwesend 

Lukas Knes Lennart Borchers Fachschaftsliste Anwesend 

Alexander Zauner Lia Magdalena Fink Fachschaftsliste Anwesend 

Raphael Ostermann Robert Schwarzl Fachschaftsliste [E] Robert Schwarzl 

Alexander Steindl Eva Forsthuber Fachschaftsliste [E] Eva Forsthuber 

Lisa Steingruber Lena Maria Hofbauer VSSTÖ Anwesend 

Eve Virginie Losbichler Benedikt Neureiter VSSTÖ Anwesend 

Leila Diane Legat Chiara Edlinger BLATT-GRAS Nicht anwesend 

Niklas Peter Liebminger Markus Schmidt BLATT-GRAS Anwesend 

Sebastian Gössl Lukas Rossegger AG Anwesend 

Lucy Burgstaller Christopher Hirtler KSV-KJÖ Anwesend ab 17:31 Uhr 

Caroline Genser Julian Traussnig JUNOS Anwesend 

 
 

Die Beschlussfähigkeit ist mit 12/13 anwesenden Mandatar*innen gegeben. 
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2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers 
 
Martin Rabensteiner stellt sich als Schriftführerin zur Verfügung.  
 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge Martin Rabensteiner zum Schriftführer wählen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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3. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde wie folgt ausgeschickt: 
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit sowie der 
Beschlussfähigkeit 

2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Genehmigung der Protokolle der letzten Sitzungen 
5. Berichte der Vorsitzenden 
6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore 
8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen  
9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische Gremien entsandten 

Studierendenvertreterinnen und -vertreter 
10. Berichte aus den Ausschüssen  
11. Beschluss der Wirtschaftsprüfung 
12. Jahresvoranschlag 2025/26 
13. Änderung der Satzung der HTU Graz 
14. Änderung der Gebarungsordnung 
15. Mental Health Fördertopf 
16. Anstellung Rechtsberatung 
17. TU Fest Oktober 2025 
18. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
19. Allfälliges 
 
 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die Tagesordnung genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Das Protokoll der letzten Sitzungen wurden mit der Einladung ausgesendet.  
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge das vorliegende Protokoll der 1. ordentlichen UV-Sitzung 
im Sommersemester 2025 vom 20.03.2025 genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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5. Berichte der Vorsitzenden 
Martin Heider, Eve Losbichler und Alexander Zauner berichten. Der Vorsitzbericht wird unter folgendem 
Link bereitgestellt: https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell 
 
 
 

Antrag von Martin Heider: 

 „Die UV der HTU Graz möge drei Anstellungen für Inskriptionsberater_innen während 

der Inskriptionszeit zu je 15h/W genehmigen.“ 
 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 
 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen.  

 
 
  

https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell


 

 

S
e
it

e
 7

 /
 2

2
 |

 S
it

z
u

n
g

s
p

ro
to

k
o

ll
 

 o
k
o

ll
 

6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
 
Die Referatsberichte werden unter folgendem Link bereitgestellt: 
https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell  
 

Referat Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Referat für Bildungspolitik Ja Robert Schwarzl 

Referat für Sozialpolitik Ja Daniel Wagner 

Referat für wirtschaftliche 
Angelegenheiten 

Ja Thomas Seruga 

Referat für internationale 
Studierende 

Nein Martin Heider 

Referat für 
Austauschstudierende 

Ja Richard Kraus 

Referat für Informations- 
und Öffentlichkeitsarbeit 

Ja Martin Heider 

Referat für Frauenpolitik 
und Gleichstellung 

Ja Christiane Gölly 

queer Referat Ja Cynthia Mlekuz 

Referat für Gesellschaft, 
Innovation und 
Nachhaltigkeit 

Ja Patricia Nahlik 

Referat für Organisation Ja David Fischer 

Das Referat für IT Ja Martin Heider 

Referat für Studien- und 
Studierendenberatung 

Ja Martin Heider 

 
 

https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell
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Weitere Anmerkungen zu Referatsberichten zusätzlich zu den eingelangten Berichten: 
 
Referat für internationale Studierende: 
Beim Fördertopf für doppelte Studienbeiträge wurden zuletzt 56 Anträge bearbeitet. Außerdem fanden ein 
Kochmeeting und kleinere Events statt. 
 
queer Referat bzw. Awareness-Arbeitskreis: 
Es gab zwei weitere Treffen, eine Email-Aussendung an Studierendenteams und Zeichensäle. 
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7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore 
 

Studierendenlabor Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

E-Lab Ja Martin Heider 

Philab Ja Marin Kasalo 

HTU-Makerspace Nein Martin Heider, Eve Losbichler 

Klangwerkstatt Ja Martin Heider 

BME OpenLab Ja Martin Heider 

Green Campus Ja David Hohensinn 

 
 
Weitere Anmerkungen zu Studierendenlaborberichten zusätzlich zu den eingelangten Berichten: 
 
HTU-Makerspace: 
Es gab einige Events, darunter mehrere Repair Cafes zusammen mit dem GIN-Referat. Für Mitglieder 
sind Makerspace-Tshirts in Arbeit.. Auch am Autofreien Tag war der Makerspace beteiligt mit Stationen 
u.a. zum Taschen bedrucken und Flaschenöffner 3D-drucken.  
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8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
 

Studienvertretung Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Die Studienvertretung für 
Architektur 

Ja - 

Die Studienvertretung für 
Bauingenieurwissenschaften 

Ja - 

Die Studienvertretung für 
Geodäsie 

Ja Michael Kohlbacher 

Die Studienvertretung für 
Maschinenbau und 
Wirtschaftswissenschaften 

Nein David Fischer 

Die Studienvertretung für 
Verfahrenstechnik 

Ja Florian Fluch 

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik 

Ja - 

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik-Toningenieur 

Ja Anna Lipnik 

Die Studienvertretung für 
Information and Computer 
Engineering 

Ja Markus Pelzl 

Die Studienvertretung für 
Informatik & Software 
Engineering 

Ja Viola Brod 

Die Studienvertretung für 
Chemie 

Ja Lukas Knes 

Die Studienvertretung für 
Mathematik 

Ja Julia Lerchster 

Die Studienvertretung für 
Physik 

Ja Helene Höcher 

Die Studienvertretung für 
Lehramt 

Ja Tobias Otter 

Die Studienvertretung für 
Biomedical Engineering 

Ja - 

Die Studienvertretung für 
Molekularbiologie 

Nein - 

Die Studienvertretung für 
Geowissenschaften 

Ja Caroline Genser 

Die Studienvertretung für 
Doktoratsstudien 

Ja Robert Schwarzl 

Die Studienvertretung für 
Umweltsystemwissenschaften 
/ Naturwissenschaften-
Technologie 

Nein - 

Die Studienvertretung für 
Digital Engineering 

Nein - 
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Weitere Anmerkungen zu Studienvertretungsberichten zusätzlich zu den eingelangten Berichten: 

 
Studienvertretung für Maschinenbau und Wirtschaftswissenschaften: 
Beim Jour-Fixe mit Lehrerenden werden auch mehr Lehrende eingeladen bei denen es gut läuft. Merch 
und Ersti-Sackerln wurden bestellt. Es fand ein Stand gemeinsam mit dem Femref statt. Nächste 
Woche ist noch ein Stand gemeinsam mit den StVen VT, Toningenieur, Architektur und der ÖH Med 
Uni geplant. Ein Übergabeseminar fand statt. An Bundesfachschaftentagung (BuFaTa) wurde 
gemeinsam mit der StV VT teilgenommen, ein europäisches Treffen ist in Graz geplant. 
 
 
 
 

Antrag von Florian Fluch: 

„Die UV der HTU Graz möge die Kostenkalkulation für die Veranstaltung „Sangriastand“ 
der StVen Verfahrenstechnik und Maschinenbau genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 
Pause von 18:50 Uhr bis 19:01 Uhr  
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9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische Gremien 
entsandten Studierendenvertreterinnen und -vertreter 

 

Gremium Es berichtet 

Senat Lennart Borchers 

Curricularkommission Martin Heider 

 
Senat: 
Der Senat hat zwischenzeitlich zwei Mal getagt. Es ist endlich gelungen eine Facharbeitsgruppe zur 
Qualitätssicherung in der Lehre. Diese hat heute erstmals getagt hat. Es werden zwei neue Double-
Degree-Programme eingerichtet: CyberShure mit Aalto und Trondheim sowie Production Science and 
Management mit der Uni Bozen. Die allgemeinen Studienplanäderungen gut zu laufen mit Ausnahme 
des Masterstudiums EEE durch Konflikte mit anderen Studienplänen. Diese Änderungen wurden nun 
um ein Jahr verschoben. In der Uniratssitzung wurden Auswahlkommissionen für Laufbahnstellen 
diskutiert um Studierende mehr einzubeziehen. Die Kurie hat sich auch am Qualityaudit beteiligt. In der 
Senatssitzung nächste Woche werden die geplanten Sudienplanänderungen final beschlossen. Im 
September startet der nächste Durchlauf der Studienplanentwicklung. 
 
Curricularkommission 
Abgehandelte bzw. geplante Änderungen von Studienplänen sind dem Bericht zu entnehmen. 
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10. Berichte aus den Ausschüssen 
 

Ausschuss Protokoll 
eingegangen? 

Es berichtet 

Satzungsausschuss Ja Martin Heider 

Wirtschaftsausschuss Ja Thomas Seruga 

Ausschuss für 
Sonderprojekte 

Nicht getagt - 

 
 
Satzungsausschuss: 
Das Referat für IT wird aufgelöst und der verbleibende Aufgabenbereich Infoscreens zum Referat für 
Informations- und Öffentlichkeitsarbeit verschoben. Audioprotokolle in Ausschüssen sind schwer 
umsetzbar und daher ab 
 
Wirtschaftsausschuss: 
Die Themen, die heute noch beschlossen werden, wurden vorab im Wirtschaftsausschuss diskutiert. 
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11. Beschluss der Wirtschaftsprüfung 
 
Die Angebote wurden eingeholt und wir schlagen auf Grund guter Erfahrungen vor, das Angebot von 
AllAudit anzunehmen. 
 

Vorschlag von Martin Heider:  

„Die UV der HTU Graz möge das vorgelegte Angebot der Wirtschaftsprüfung von 
AllAudit in der Höhe von EUR 4.600 zzgl. Steuern und Barausgaben anzunehmen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 
 
Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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12. Jahresvoranschlag 2025/26 
 
Martin Heider informiert über eine kurzfristige Änderung bei der Inskripitionsberatung ergeben, die aber 
erst mit der nächsten Änderung eingepflegt wird. 
 
Thomas Seruga verweist bzgl. Details auf die Sitzungsunterlagen. Für Studienvertretungen wurde der 
Sockelbetrag erhöht und der Verteilungsschlüssel von 40% auf 35% verringert. Große StVen 
bekommen weniger Budget, kleinere dadurch mehr. 
Durch die Änderungen ergibt sich ein ausgeglichenes Budget für langfristig stabile Rücklagen. 

Antrag von Martin Heider:  

„Die UV der HTU Graz möge den vorliegenden Jahresvoranschlag für das 
Wirtschaftsjahr 2025/26 genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 
 
Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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13. Änderung der Satzung der HTU Graz 
 
Es hat im Ausschuss keine Einwände gegeben und der Antrag wurde einstimmig angenommen. Zu den 
Änderungen gibt es keine Fragen. Es wird darauf hingewiesen dass für eine Satzungsänderung eine 
Zwei-Drittel-Mehrheit notwendig ist. 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die Satzung in der vorliegenden Fassung beschließen und 
mit 01.07.2025 in Kraft setzen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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14. Änderung der Gebarungsordnung 
 
Thomas Seruga informiert über kurzfristige Änderungen die über den Änderungsvorschlag aus den 
Sitzungsunterlagen hinausgehen. Der Passus über EDV-Anschaffung (5.6.1)  ist durch die Auflassung 
des IT-Referats obsolet. Außerdem ist der Absatz Budgetüberschüsse (7.5) nicht praxisnah und der 
Vorgang hat auch nie wirklich funktioniert. Diese Änderungen sind in einer neuen Änderungsdatei rot 
markiert, bereits zum Zeitpunkt der Sitzungseinladung eingelangte Änderungen gelb markiert. 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die Gebarungsordnung in der vorliegenden Fassung 
beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 1 

Prostimmen: 11 

 

Der Antrag wird: mehrstimmig angenommen. 
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15. Mental Health Fördertopf 
 
Daniel Wagner stellt den Mental Health Fördertopf vor. Die Idee davon entstand aus der Mental Health 
Umfrage des Sozialreferats. Die Richtlinien sind angelehnt an den Sozialtopf. 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die Einrichtung des neuen Mental Health Fördertopfes mit 
den vorgelegten Richtlinien genehmigen, und das Referat für Soziales mit der 
Abwicklung beauftragen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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16. Anstellung Rechtsberatung 
 
Da Petra Ehgartner spontan noch auf Bildungskarenz ging, müssen wir nun die Anstellung über einen 
freien Dienstvertrag erneut machen. 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge Frau Mag. Petra Ehgartner über einen freien Dienstvertrag 
ab 01.07.2025 anstellen um rechtliche Fragen von Studierenden zu beantworten.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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17. TU Fest Oktober 2025 
 
Die Kalkulation ist nun online in den Sitzungsunterlagen und angelehnt an die Erfahrungswerte vom 
letzten Jahr mit manchen Einsparungen inkludiert. Der Rahmen ist größer als die tatsächlich zu 
erwartenden Einnahmen und Ausgaben. 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die vorliegende Kalkulation für das TU Fest 2025 
genehmigen und damit die Abhaltung des TU Fest 2025 in einem finanziellen Rahmen 
von EUR 115.000,- genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge Anstellungen für den Auf- und Abbau des TU Fests 2025 
genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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18. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
Es wurden keine Anträge gestellt. 
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19. Allfälliges 
 
Martin Heider weist auf das Theaterprojekt hin, deren Aufführungen in den nächsten Tagen stattfinden 
werden.  
 
Außerdem dankt er allen für die Zusammenarbeit der letzten Jahre. Eve Losbichler bedankt sich auch 
bei Martin Heider für die Zusammenarbeit. Es werden Blumen übergeben. 
 
 
 
 

Sitzung wird beendet um: 19:29 Uhr 


